



Al Día con GT



Sección Tributaria

Mantente actualizado sobre los **cambios en la legislación tributaria** y **descubre estrategias para minimizar tus impuestos** de manera legal.

Anulada doctrina oficial sobre la aplicación de requisitos para optar por el SIMPLE por el año gravable 2023

Según consideraciones del Consejo de Estado, en el año gravable 2023 no era aplicable la disposición del artículo 42 de la Ley 2277 de 2022 que había disminuido el monto de ingresos percibidos que permitían acceder al Régimen Simple de Tributación -SIMPLE- a personas que prestaran servicios de consultoría y científicos. Esto, pues al estar referida a un impuesto de período, a la fecha en que se declaró la inexecutable la norma no se había consolidado la base gravable del tributo. [>Leer más](#)

Este es el tratamiento de la utilidad en la enajenación de acciones ETF en materia del impuesto sobre la renta y complementarios

Las utilidades provenientes de la negociación de fondos cotizados en bolsa, *Exchange Traded Funds* -ETF-, listados en el Mercado Global Colombiano no constituyen renta ni ganancia ocasional, siempre que su subyacente esté representado exclusivamente en acciones, según precisó la DIAN. Esto, conforme a lo establecido en el inciso 4 del artículo 36-1 del Estatuto Tributario, considerando que el sistema en el cual se negocian refleja el comportamiento de dichas acciones. [>Leer más](#)

Conozca los alivios tributarios aprobados en Bucaramanga

El Concejo Municipal de Bucaramanga ha dado a conocer el acuerdo por medio del cual se adoptaron beneficios temporales en obligaciones tributarias dentro de esa jurisdicción. Entre otros, se prevén alivios en sanciones impuestas a contribuyentes, responsables, agentes retenedores y deudores solidarios, siempre que a más tardar el 30 de noviembre de 2024 se hayan pagado el 100% del capital adeudado y el 20% de los intereses y sanciones. [>Leer más](#)

Así puede declararse el impuesto de normalización cuando no se realizó la repatriación de los activos

De acuerdo con lo señalado por la DIAN, sólo es posible modificar la declaración del impuesto de normalización cuando la autoridad expida la resolución que habilite el formulario, a solicitud del contribuyente en la que éste señale la necesidad de declarar y pagar el mayor valor del tributo. Esto, únicamente para presentar la declaración del impuesto de normalización que no se pagó por el incumplimiento del requisito de repatriación de los activos omitidos en el exterior. [>Leer más](#)

Así puede declararse el impuesto de normalización cuando no se realizó la repatriación de los activos

De acuerdo con lo señalado por la DIAN, sólo es posible modificar la declaración del impuesto de normalización cuando la autoridad expida la resolución que habilite el formulario, a solicitud del contribuyente en la que éste señale la necesidad de declarar y pagar el mayor valor del tributo. Esto, únicamente para presentar la declaración del impuesto de normalización que no se pagó por el incumplimiento del requisito de repatriación de los activos omitidos en el exterior. [>Leer más](#)

Exención de sobretasa al ACPM destinado a actividades de pesca no es aplicable a la venta a intermediarios

Conforme a lo indicado por la Dirección general de Apoyo Fiscal del Ministerio de Hacienda, la exención de la sobretasa al ACPM por destinación del combustible a actividades de pesca es personal e intransferible. Por ello, al momento de la venta, el distribuidor mayorista, importador o productor debe solicitar directamente al consumidor final los documentos que demuestren la destinación del diésel declarado como exento y conservarlos como soporte de la respectiva factura. [>Leer más](#)

¿El extranjero que ingresa al territorio nacional con Permiso para desarrollar Otras Actividades está sujeto al pago de impuestos en Colombia?

Los ciudadanos extranjeros que ingresan al país bajo el Permiso para desarrollar Otras Actividades -POA- están obligados al cumplimiento de las obligaciones sustanciales y formales que se generen por su actividad, según lo señalado por la DIAN. Esto, si bien se considera que esta población puede acceder a la exención del IVA por servicios turísticos establecida en el literal d) del artículo 481 del Estatuto Tributario, cuando acredite que su propósito no es establecerse en Colombia. [>Leer más](#)

Conozca el proyecto de ley que establecería como política pública la generación de conciencia financiera y tributaria

El Senado de la República ha dado a conocer el proyecto de ley número 264 de 2024, por medio del cual se busca establecer una política pública de generación de conciencia financiera y tributaria en el sector educación. Entre otros aspectos, la propuesta buscaría estimular la producción y difusión de contenidos educativos para promover la percepción positiva del sistema fiscal y del cumplimiento tributario, así como la planeación financiera y contable. [>Leer más](#)

Se modificaría el Anexo Técnico I de formulario del RUB

La DIAN ha dado a conocer el proyecto de resolución por medio de la cual se modificaría el Anexo Técnico I de la reglamentación del Registro Único de Beneficiarios Finales -RUB-. Según el texto publicado, se añadirían los criterios de la casilla Tipo de Novedad para permitir a los obligados a suministrar la información cargar masivamente los datos relativos al reintegro de la información de sus beneficiarios finales, que habían sido registrados anteriormente en novedad de terminación. [>Leer más](#)



Sección Aduanera

Mantente **informado sobre los últimos cambios** en la normativa aduanera, los **trámites de importación y exportación**, y las **mejores prácticas** para optimizar tus **procesos logísticos**.

Resolución CAN 2438 de 2024

La Secretaría General de la Comunidad Andina – SGCAN expide resolución por medio de la cual fija Precios de Referencia del Sistema Andino de Franjas de Precios para la segunda quincena de octubre de 2024 [>Leer más](#)

La OMC debate cuestiones jurídicas y reglamentarias sobre el Comercio Electrónico

los Miembros de la OMC examinaron los marcos jurídicos y reglamentarios relativos al comercio electrónico para presentar recomendaciones para la adopción de medidas en la próxima Conferencia Ministerial respecto del Programa de Trabajo sobre el Comercio Electrónico. [>Leer más](#)

Secretario General de la Comunidad Andina y canciller de la República Dominicana se reúnen para profundizar colaboración bilateral

El Secretario General de la Comunidad Andina, y el Ministro de Relaciones Exteriores de República Dominicana, coincidieron en impulsar una agenda de colaboración conjunta, que abarque temas de promoción del turismo, inversiones, comercio y propiedad intelectual. [>Leer más](#)

Exportaciones de bienes no minero energéticos consolidan su crecimiento. Aumentan 7,4 % hasta agosto

Entre enero y agosto de este año Colombia exportó al mundo US\$14.254,3 millones en productos no minero energéticos, cifra que representa un crecimiento del 7,4 % con relación al mismo periodo del 2023. [>Leer más](#)

Gobierno nacional implementa campañas para difundir la prohibición de experimentación de productos cosméticos en animales

Se anunció un trabajo coordinado para divulgar la Ley 2047 de 2020, que prohíbe la experimentación, importación, exportación, fabricación y/o comercialización de productos cosméticos, sus ingredientes y combinaciones, cuando estos involucren pruebas en animales. [>Leer más](#)

DIAN impulsa la socialización del nuevo Estatuto Aduanero para fortalecer controles al contrabando y facilitar el comercio

La Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) ha intensificado sus esfuerzos para dar a conocer el nuevo Estatuto Aduanero, un marco normativo clave que busca reforzar los controles contra el contrabando e incrementando la seguridad de la cadena logística, con el propósito de explicar a fondo los alcances y beneficios de la nueva regulación. [>Leer más](#)

En Santa Marta la DIAN instala mesas Regionales Anticontrabando.

El ICA inició el proceso de habilitación para que las primeras empresas agrícolas puedan inspeccionar desde sus plantas, productos como aguacate Hass y flor cortada con destino a la exportación. [>Leer más](#)

Inspección en origen para la exportación de aguacate y flor cortada ubicada

Con el objetivo de avanzar y fortalecer la lucha contra el contrabando, la Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales (DIAN) instaló en la ciudad de Santa Marta la primera Mesa Regional Anticontrabando. En total serán seis mesas anticontrabando a desarrollar durante octubre y noviembre en diversas regiones del país. [>Leer más](#)

Colombia está dentro del top 20 dentro de los países que más exporta oro en el mundo

Colombia se ubicó en el puesto 20 de este ranking y registró US\$2.500 millones en sus exportaciones reales en oro bruto para uso no monetario. [>Leer más](#)

Colombia se une a la “nueva Ruta de la Seda”, mientras suben exportaciones a China

Analdex estima que las exportaciones colombianas a China aumentaron 23% si se compara el periodo entre enero y julio de 2024 con 2023. En lo que va del año se han enviado mercancías por US\$1.580 millones. [>Leer más](#)



Sección Legal

Descubre las **últimas actualizaciones legislativas** que impactan a tu negocio y **recibe orientación experta** en temas como **contratos, propiedad intelectual** y **cumplimiento normativo**.

¿Cómo deben interpretarse los contratos de administración delegada?

De conformidad con lo expresado por la Sala de Casación Laboral de la Corte Suprema de Justicia, por tratarse de un pacto atípico, la interpretación del contrato de administración delegada requiere consultar lo estipulado por las partes y desentrañar las intenciones y objetivos que se buscaban al suscribir el acuerdo. Esto, mientras que el delegante no puede alegar a su favor su propia omisión en la definición de términos y límites de la gestión encargada al delegado. [>Leer más](#)

Estos son los presupuestos para que se adelante un proceso de insolvencia transfronteriza

El carácter de accionista que una sociedad colombiana objeto de un proceso de Reorganización tenga en compañías ubicadas en países extranjeros no conlleva necesariamente a la insolvencia automática de las sociedades extranjeras, según lo señalado por la Superintendencia de Sociedades. Esto, salvo cuando se presente uno de los casos de insolvencia transfronteriza señalados en el artículo 86 de la Ley 1116 de 2006. [>Leer más](#)

Conozca la resolución que establece los numerales cambiarios de obligatorio reporte a la DIAN

La DIAN ha dado a conocer la resolución por medio de la cual se requiere la información relacionada con las operaciones de cambio sometidas al control y vigilancia de la DIAN canalizadas por conducto de los intermediarios del mercado cambiario y las cuentas de compensación. Esto, para adaptar la reglamentación a los términos, condiciones y procedimientos contemplados en el Sistema de Información Cambiaria del Banco de la República. [>Leer más](#)



Sección Sostenibilidad

Descubre las últimas **novedades en sostenibilidad** y **cómo están transformando el mundo**. Desde **energías renovables** hasta **economía circular**

La aprobación del Pacto para el Futuro marca un hito excepcional en la historia de la humanidad y las empresas.

Se trata de un acuerdo global que representa un compromiso histórico para dar respuesta a los desafíos más urgentes actuales. Con un enfoque en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030, este pacto es una hoja de ruta ambiciosa y detallada para mejorar el mundo y la humanidad en los próximos años. Un acuerdo en el que el sector privado tienen un papel clave. [>Leer más](#)

La impunidad, la desigualdad y la incertidumbre son los principales factores de insostenibilidad que están interrelacionados y colisionan

Para lograr lo establecido en la cumbre del futuro es necesario enfrentar tres factores principales de insostenibilidad, aludiendo a la impunidad, la desigualdad y la incertidumbre de la propia en la actual coyuntura. La impunidad, amenaza los cimientos del derecho y el internacional y de las normas Carta de las Naciones Unidas al permitir violaciones y abusos de las garantías fundamentales y de los derechos de los Estados. La desigualdad, por su parte, socava a los países y los empuja al abismo por medio de injusticias y agravias. Y la incertidumbre pone en riesgo el futuro de la humanidad de formas desconocidas debido a la falta de regulación de fenómenos nuevos que pueden ser tan rápidos como imprevistos. [>Leer más](#)